

“ Que font ces moines, demanda-t-il ?— Ils prêchent, lui répondit-on.— Ah ! et comment s'appellent-ils ?— Ce sont des Dominicains.— Eh ! bien, je serai Dominicain.” Et, en effet, un an s'était à peine écoulé qu'il entra, à l'âge de 16 ans, au noviciat de Fiavigny et recevait l'habit des Frères Prêcheurs. Savez-vous comment, quarante ans plus tard, il expliquait aux jeunes gens de l'Ecole Lacordaire son entrée dans la vie religieuse ? “ J'avais 16 ans, je me sentais l'ardeur d'un jeune lion. Je me mis un anneau dans les narines. Je me fis moine.”

Entré dans le cloître pour voir et contempler Dieu de plus près, il se mit avec ardeur à sa recherche. Il fit de brillantes études théologiques. Déjà, comme Albert le Grand avait fait pour saint Thomas d'Aquin, ses maîtres prophétisaient que ce jeune lion pousserait un jour des rugissements qui remueraient le monde. Il vit et entendit le P. Lacordaire et au contact de cette âme sublime, il comprit à quelles hauteurs, dans quelles régions supérieures il faut établir sa vie pour goûter les véritables joies de la vision de Dieu. Il